



Una publicación del Sector para las Misiones para las comunidades SDB y amigos de las misiones salesianas



Queridos amigos,

"¡Un ejército marcha sobre su estómago!" Napoleón era un genio, uno de los mayores estrategas militares de la historia, el constructor de un vasto imperio. Además, era extremadamente realista, conocía bien sus capacidades. También comprendía las necesidades de las personas que le proporcionaban sus magníficas victorias. Necesitaban ser cuidados y alimentados.

Me siento feliz de haber tenido la oportunidad de contribuir en una pequeña medida a las misiones salesianas en todo el mundo, ayudándoles a encontrar recursos para sus necesidades materiales. Tras un período de casi ocho años en este servicio, me voy. Saludo a todos los Salesianos y a todos los miembros de la Familia Salesiana, que evangeliza a través de la educación, educa a través de la evangelización.

Os deseo éxito en el nuevo año y a lo largo de toda vuestra vida en vuestra misión salesiana.

■ P. MC George Menampampil SDB
Miembro saliente del Sector Misiones

Una nueva generación de misioneros que trae esperanza



En nuestras escuelas salesianas de Bruselas, la capital de Europa, tenemos alumnos de hasta 100 nacionalidades diferentes: un reflejo de la fortísima diversidad presente en las grandes ciudades de Europa occidental. Cuando conseguimos **que los jóvenes dialoguen de forma respetuosa**, descubren una enorme riqueza y pueden aprender mucho unos de otros. La realidad multicultural y multirreligiosa es un reflejo de nuestro mundo cada vez más globalizado e interconectado.

Desde la Inspectoría Salesiana BEN (Norte de Bélgica y Países Bajos), cientos de hermanos han partido como misioneros a todos los continentes a lo largo de nuestra historia. Algunos de ellos han regresado a nuestra Inspectoría por enfermedad o edad. Están presentes en casi todas las comunidades de la Inspectoría, aportando su experiencia de otras culturas. Esto **amplía nuestro mundo**, nuestra convivencia y nuestra misión. A veces también nos ayudan a cuestionarnos nuestros problemas, porque ven las cosas desde una perspectiva más amplia.

La Provincia BEN tiene la suerte de poder acoger a hermanos jóvenes de otros continentes. Como en la historia de nuestra Provincia siempre ha habido un gran vínculo con hermanos misioneros de otros continentes, hay una gran apertura para acoger a esta nueva generación de misioneros. Llevan esperanza a una parte del mundo donde hay pocas nuevas vocaciones locales a la vida consagrada. Con nuevo entusiasmo, se acercan a los jóvenes y **no temen dar testimonio de su fe**. Los jóvenes a los que son enviados no tienen ningún problema en aceptar a nuestros jóvenes misioneros porque están acostumbrados a vivir en una sociedad muy diversa.

Incluso en nuestras comunidades, la diversidad es innegablemente un enriquecimiento. Escucharnos unos a otros hace dialogar visiones y culturas diferentes, y hace más fascinante la convivencia: **una hermosa forma de sinodalidad**. Generaciones y culturas diferentes bajo el mismo techo nos desafían a todos a vivir fielmente nuestra vocación y a no encerrarnos en nuestro propio mundo. Así, nuestras diversas comunidades dan un testimonio contagioso de vivir y trabajar juntos en la sociedad multicultural a la que somos enviados.

■ P. Wilfried Wambeke SDB
Delegado inspectorial para la formación y director de la comunidad formativa de Oud-Heverlee

PARA REFLEXIONAR Y COMPARTIR

- ¿Cómo considero que la diversidad enriquece y contribuye a mi vida y a mi misión?
- ¿Cómo puedo evitar que la diversidad se convierta en división?



LA DIVERSIDAD REPRESENTA UNA GRAN OPORTUNIDAD EN GRAN BRETAÑA



Don Saju, la provincia de GBR es una de las más diversas en cuanto al origen de sus miembros. ¿Cómo encuentra esta situación después de 13 años de presencia aquí?

A lo largo de 130 años de presencia salesiana en la GBR, la diversidad de personas, comunidades y culturas ha creado un ambiente adecuado para la obra y el apostolado salesiano. La GBR ha sido una de las inspectorías que ha proporcionado misioneros y apoyo financiero a varias misiones de habla inglesa durante más de medio siglo. Hoy, el contexto y la presencia salesiana se han transformado, la GBR ha comenzado a capacitar a los laicos para liderar, guiar y convertirse en colaboradores de la misión. He formado parte de esta extraordinaria experiencia durante 13 años, como estudiante y más tarde como miembro de la provincia. Ha sido un maravilloso redescubrimiento de mi vocación salesiana. Entrar en la escuela salesiana local de Londres, en medio de rascacielos con comunidades y jóvenes económicamente desfavorecidos, me abrió los ojos para reconocer la gran riqueza disponible para el apostolado salesiano. La situación ofrece la oportunidad de ser un verdadero salesiano en este contexto.

¿Qué oportunidades ofrece esta diversidad para la presencia salesiana en el Reino Unido?

La llegada de nuevos misioneros al Reino Unido ha sido una sorpresa y una preocupación para muchos. Sin embargo, ha enriquecido la vida y la misión salesiana en la Inspectoría. Como la Iglesia primitiva, la presencia misionera está echando raíces más profundas en la Inspectoría. Los misioneros proporcionan:

- Mayores oportunidades de trabajar con comunidades y culturas diferentes.
- Oportunidades de ver a jóvenes salesianos trabajando en la escuela, en la parroquia y disponibles en los patios.
- Misioneros profesionalmente cualificados localmente y listos para prepararse para una sociedad de consumo desafiante.
- Apertura para trabajar y ser guiados por jóvenes y líderes laicos en nuestras escuelas, parroquias y centros de espiritualidad.
- Testimonio de pobreza evangélica, castidad y vida comunitaria en una cultura que puede ser diferente.

¿Le preocupa el futuro de los Salesianos en Gran Bretaña?

La vida salesiana ha crecido ciertamente a lo largo de los años, hay una presencia visible de jóvenes salesianos en la provincia. Sin embargo, el reto más preocupante de cara al futuro es la falta de vocaciones a la vida salesiana. Con la firme esperanza de que la presencia y el testimonio de la vida salesiana lleve a más y más jóvenes a seguir los pasos de Don Bosco.



P. Saju John SDB

Soy salesiano de Don Bosco. De joven, tuve la maravillosa experiencia de estar en una **escuela salesiana** y de recibir clases de los Salesianos. Fascinado por la historia y la vida de Don Bosco, quise ser su seguidor.

Soy salesiano desde hace más de 30 años y sacerdote desde hace más de 20. Desde **hace 13 años** trabajo con los jóvenes de la **Inspectoría GBR**, caminando juntos y dejándome inspirar por ellos.



Misioneros salesianos en Europa

Misioneros Salesianos enviados desde el 2000 a 2023 en las regiones mediterránea y centro-norte de Europa: 189.

Misioneros del "PROYECTO EUROPA" (PE): 146, de los cuales 17 se marcharon y 37 regresaron o se trasladaron a otra Inspectoría.

Provincias con mayor número de misioneros del PE:

- GBR: de los cuales 13 actuales**
- IME (Albania, Kosovo): 18 de los cuales 12 actuales**
- UNG: 14 de los cuales 9 actuales**

Provincias de las que procede el mayor número de misioneros del PE:

- VIE 28, INT 10, AFC 9**

**ENERO
INTENCIÓN
MISIONERA
SALESIANA**

Por el don de la diversidad



Para que la Familia Salesiana en el Reino Unido ponga en valor y apoye la diversidad de sus miembros

Oremos al Espíritu Santo para que nos ayude a reconocer el don de los diferentes carismas dentro de las comunidades cristianas y a descubrir la riqueza de las diferentes tradiciones rituales dentro de la Iglesia Católica. [Intención de oración del Papa Francisco].